

Xanten, 06.10.2021



Liebe Eltern,
liebe Schülerinnen und Schüler,
liebe Lehrerinnen und Lehrer,



in den letzten Wochen haben Sie wahrscheinlich die Diskussion der städtischen Gremien zur baulichen Weiterentwicklung des Stiftsgymnasiums Xanten verfolgt. Bei dem ein oder anderen von Ihnen dürfte die Frage aufgetreten sein „Und was ist mit der Willi Fährmann Gesamtschule?“

Die Sorge, dass die Willi-Fährmann-Gesamtschule nicht gleichberechtigt behandelt wird, möchten wir Ihnen als Bürgermeister und Schulleiter gemeinsam nehmen. An beiden Schulen wurden im Rahmen der bisherigen, von einem Fachbüro begleiteten Planungsprozesse (sog. „Phase O“) mit allen am Schulleben Beteiligten verschiedene Varianten zu möglichen baulichen Entwicklungen erarbeitet. Dies geschah im Hinblick auf den individuellen pädagogischen Bedarf und die unterschiedlichen Schwerpunkte der beiden Schulen.

Wenn nun für das Gymnasium die Entscheidungen etwas früher getroffen werden können, hängt dies allein mit der bereits bestehenden Schulträgerschaft der Stadt Xanten zusammen. Damit können Rat und Verwaltung fürs Gymnasium schon jetzt Entscheidungen herbeiführen und den Prozess vorantreiben. Die Gesamtschule befindet sich derzeit noch in Trägerschaft des gemeinsamen Zweckverbandes mit der Gemeinde Sonsbeck. Mit Rücksicht auf das Ausscheiden der Gemeinde Sonsbeck zum Ende diesen Jahres konnten für 2021 noch keine Finanzmittel für die Weiterentwicklung der Gesamtschule im Haushalt des Zweckverbandes bereitgestellt werden.

Ab dem 01.01.2022 wird die Schulträgerschaft der Willi-Fährmann-Gesamtschule auf die Stadt Xanten übergehen. Erst dann ist der Rat der Stadt Xanten tatsächlich befugt, weitere Planungsschritte zu beschließen und Gelder für die Umsetzung zur Verfügung zu stellen. Ich kann Ihnen als Bürgermeister, vorbehaltlich der Zustimmung des Stadtrates, zusichern, dass die erforderlichen Planungsmittel - auch für die Willi-Fährmann Gesamtschule - im Haushalt der Stadt Xanten im Jahr 2022 vorgesehen werden.

Politik, Verwaltung und insbesondere ich als Bürgermeister haben regelmäßig bekräftigt, dass allen Schülerinnen und Schülern – und selbstverständlich damit auch den Lehrerinnen und Lehrern - in Xanten möglichst optimal ausgestattete Schulen zur Verfügung stehen sollen. Beide künftig in Trägerschaft der Stadt Xanten befindlichen weiterführenden Schulen – sprich die Willi-Fährmann Gesamtschule und das Stiftsgymnasium Xanten – werden gleichwertig im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten entwickelt.

Wir hoffen, Ihnen mit diesem Brief ein wenig die Sorge genommen zu haben, dass die Willi-Fährmann-Gesamtschule bei all unseren Überlegungen zur Weiterentwicklung der Xantener Schullandschaft „hinten rüber fallen“ könnte. Das Gegenteil ist der Fall, unsere Willi-Fährmann-Gesamtschule ist für uns ein ganz wesentlicher Baustein und verdient und bekommt dieselbe Unterstützung und Wertschätzung wie das Gymnasium.

Wir laden Sie alle herzlich ein, diesen Entwicklungsprozess auch mit Ihren Ideen zu begleiten und zu unterstützen und wünschen Ihnen und Euch schöne und erholsame Ferien sowie alles Gute!

Mit freundlichem Gruß



Thomas Görtz

Bürgermeister



Frank Pieper

Schulleiter